

UCR ha aportado al país más de mil profesionales especializados en diversas disciplinas en los últimos cinco años

Más de 170 médicos generales inician un nuevo camino hacia la especialización

Sistema de Estudios de Posgrado comenzó nuevamente su proceso de formación tras rigurosa selección

16 FEB 2017 Salud



Actualmente el Sistema de Estudios de Posgrado (SEP) cuenta con 68 programas de posgrado, 11 de doctorado y 366 planes de estudio. Imagen con fines ilustrativos, diseñada por Peoplecreations - Freepik.com.

Con el propósito de especializarse en una de las 57 disciplinas que ofrece el [Programa de Posgrado en Especialidades Médicas](#) de la Universidad de Costa Rica (UCR), **173 médicos generales comenzaron una nueva etapa de preparación académica que le permitirá al país incrementar la cantidad de especialistas necesarios para afrontar los desafíos presentes en la salud pública nacional.**

En los últimos cinco años este Programa de Posgrado, que tiene más de cuatro décadas en la formación de expertos, ha graduado un total de 1 075 profesionales que se han integrado al sistema de salud. Esto ha dado la posibilidad de fortalecer las áreas clínicas de mayor demanda y reforzar la atención hospitalaria en el país.

Ahora los nuevos alumnos provenientes de la Escuela de Medicina de la UCR y de instituciones privadas, serán parte de una nueva etapa de formación donde aprenderán nuevos conocimientos, técnicas quirúrgicas y métodos actualizados de diagnóstico en diversas áreas médicas.

Para ingresar, los estudiantes debieron pasar por un riguroso proceso de selección que llevó dos pasos. La primera etapa consistió en un examen de selección de 150 preguntas, elaboradas con el objetivo de evaluar los conocimientos en medicina general.



La educación de los estudiantes es parte de un esfuerzo conjunto entre dos instituciones históricas del Estado, la UCR y el CCSS, que han estado profundamente aliadas y comprometidas en la formación constante de especialistas. Karla Richmond

Quienes lograron aprobar con éxito esa primera fase, posteriormente debieron efectuar **una segunda etapa de exámenes orales y escritos de ingreso por cada especialidad**, así como la presentación del curriculum donde se contemplaron sus méritos y publicaciones en el puntaje final.

Los nuevos estudiantes fueron recibidos en una ceremonia que se realizó en el Auditorio de la Ciudad de la Investigación de la UCR.

Durante el evento, el Dr. Luis Carlos Pastor Pacheco, director del Programa de Posgrado en Especialidades Médicas, le manifestó a los estudiantes seleccionados que ahora deberán lograr un rendimiento académico de excelencia, que durará entre dos a seis años dependiendo de la especialidad, si desean alcanzar finalmente el título que los acredite como expertos en sus respectivos campos.

“Ustedes son testigos de un agotador proceso de selección, no lo echen a perder pensando que en algún día terminarán la especialidad sin importar lo que hagan. Nosotros estamos en la obligación de formar especialistas de altísima calidad, y seremos garante de esto permanentemente. Les espera una vida dura de grandes sacrificios, que deberán cumplir con la UCR y la sociedad costarricense” afirmó.



El Dr. Álvaro Morales Ramírez motivó a los estudiantes a sentirse parte de la UCR y estar en constante comunicación con el Posgrado, a fin de afrontar de mejor forma los retos, derechos y obligaciones que presenten, y alcanzar de la manera más satisfactoria el logro de competencias.

Por su parte, el Dr. Álvaro Morales Ramírez, decano del Sistema de Estudios de Posgrado (SEP) felicitó a los nuevos miembros, y les indicó que ahora son parte del sistema de formación profesional más grande de Centroamérica, y uno de los más amplios de la región latinoamericana, con más de 40 años de experiencia en la preparación de profesionales altamente calificados.

Al día de hoy, el Posgrado de Especialidades Médicas de la UCR es el que cuenta con la mayor población estudiantil activa en este grado académico a nivel nacional, cercano a los 850 estudiantes, además de un cuerpo docente de 1.300 profesores entrenados dentro y fuera del país.

Esfuerzo conjunto

El 95% de los profesionales en especialidades médicas que posee Costa Rica ha sido formado por el trabajo conjunto entre la UCR y la Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS).

De acuerdo con Pastor, mediante el esfuerzo de ambas instituciones públicas se ha logrado un aporte promedio de 200 profesionales por año, destinados a atender las necesidades propias de la CCSS, así como de centros públicos y de medicina privada.



El Dr. Luis Carlos Pastor Pacheco afirmó que la UCR siempre ha logrado brindar los profesionales que la CCSS ha solicitado, como una respuesta más de su compromiso social de fortalecer la atención que proporciona el sistema de salud pública al país.

Karla Richmond

A raíz de esa colaboración mutua, el Posgrado realizó una segunda convocatoria para la segunda etapa, es decir, la de ingreso a la especialidad, además de un concurso extraordinario, a fin de llenar las plazas adicionales que necesita la CCSS para ampliar la atención a pacientes y agilizar las listas de espera en los sectores de mayor demanda.

Mejora continua

Como parte de su compromiso con la calidad y la excelencia académica, las especialidades también iniciaron un proceso de mejora continua.

Esto le permitirá a los alumnos obtener nuevas herramientas técnicas y abordajes de estudio, orientadas a formar profesionales acordes a la realidad epidemiológica de Costa Rica.

Hasta el momento, el **Posgrado de Ginecología y Obstetricia de la UCR** ha sido el primero en alcanzar la **acreditación internacional** por parte del Colegio Americano de Ginecología y Obstetricia de los Estados Unidos ([ACOG](#)).

Se espera que pronto el resto de los posgrados también consigan respaldar su excelencia bajo estándares internacionales. Para lograrlo, **seis especialidades ya comenzaron su proceso de certificación ante el Sistema Nacional de Acreditación (SINAES), con la colaboración de la Unidad de Evaluación del SEP.**



[Jenniffer Jiménez Córdoba](#)
Periodista, Oficina de Divulgación e Información
jenniffer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr

Etiquetas: [posgrado](#), [especialidades medicas](#), [ingreso](#), [aporte](#).